

Las Respuestas de Salamanca y Barcelona constituyeron una aceptación en principio.—

5c
 REPUBLICA LA REPUBLICA

Verdad
 N.º 539—Director Rafael Soley—Año II
 San José, Martes 7 de diciembre de 1937



SE INSTRUYO AL COMITÉ PROCEDER CON LOS PLANES DE LA RESOLUCION

Ratifica el general Franco que establecerá el bloqueo efectivo de los puertos de los republicanos

LONDRES, 7 UP.—Oficialmente se anunció que el comité ejecutivo del comité de no intervención examinó las respuestas de los gobiernos de Salamanca y Barcelona al proyecto de la resolución de esa entidad constituyen una aceptación en principio de sus términos, y se instituyó a los comités a proceder de acuerdo con los planes que incluyen la selección de miembros para dos comisiones o han de ir a España para hacer los preparativos para el retiro de los voluntarios extranjeros de ambos ejércitos. Simultáneamente con la respuesta de Salamanca el gobierno británico recibió una nota aparte confirmando las radiodifusiones hechas por la estación de esa ciudad en las cuales el general Franco anunció su intención de establecer el bloqueo efectivo de los puertos del gobierno republicano, y que está determinado a impedir la exportación de naranjas y frutas de España gobiernista. La nota hace ver que las exportaciones de ayudas le dan a los gobiernistas las divisas extranjeras necesarias para seguir luchando contra los nacionalistas. El embajador británico en Hendaya, Sir Henry Chilton, anunció que la Gran Bretaña no reconocía su derecho de establecer el bloqueo de las costas españolas, y además hizo ver a las autoridades de Saamanca que la colocación de minas en las entradas de los puertos con el único fin de bloquear la navegación comercial era contraria a la convención de La Haya, y que una acción de esa índole representaría un quebrantamiento de la ley internacional aun en el caso de que el general Franco tuviera en posesión de los derechos de beligerancia.

DENUNCIO TURQUIA el pacto turco-sirio de no agresión con Francia

ES A CONSECUENCIA DE LOS INCIDENTES EN ANTIOQUIA Y ALEJANDRETA

El gobierno dispuesto a negociar un nuevo tratado

ANKARA, 7 UP.—Oficialmente se anunció que el gobierno turco denunció el pacto turco-sirio de no agresión firmado en 1926 con Francia como potencia que tenía el mandato de la Liga de Naciones.

Pasa a la Pág. 7.

Bombardeada de nuevo Madrid por la artillería nacionalista

MADRID, 7. UP. — Un fuerte bombardeo por las baterías de largo alcance y de calibre grueso unido a las bombas de incendios.

Pasa a la pág. 6

Treinta millones máximo del Presupuesto

El orden en ese sentido presentará esta tarde el diputado Quirós

El recalcitrantismo de los que quieren altos presupuestos pondrá al país al borde de una crisis fiscal

Acceptando las tendencias del poder ejecutivo o de sus adláteres en la cámara, para que el proyecto de presupuesto sea aprobado en globo, el diputado don Roberto Quirós presentará en la sesión de hoy una moción para que así se haga, a esta base: señalando la suma de 25 millones de colones para gastos de administración y 5 para servicio de deudas, quedando reducida la suma a que montan los gastos detallados en ese proyecto a tres y medio millones de colones. Lamenta el señor Quirós el maremágno que se vive en el país.

Pasa a la Pág. 8.

ABANDONO CHIANG KAI SHEK NANKING

NOMBRO EL REY DE ITALIA ALTOS FUNCIONARIOS COLONIALES

ROMA, 7. UP. — Oficialmente se anunció que el rey Víctor Manuel III, Emperador de Etiopía, hizo hoy los siguientes nombramientos de altos funcionarios coloniales, reemplazando a los que hasta ahora habían ocupado dichas posiciones. En-
 ricio Cerulli, asume el puesto de vice-gobernador general de Aírca

QUEDAN REEMPLAZADOS LOS GOBERNADORES DE AFRICA DEL ESTE, SOMALIA Y ERITREA

del Este, Francisco Carvelli, gobernador de Somalia ocupa el puesto hasta ahora administrado por el general Ruggero Sammi, Giuseppe Jaodice, gobernador de Eritrea, epone al almirante Vincenzo Deo.

Infórmase que salió con su esposa a un lugar desconocido en la provincia de Kiangshí

Las tropas japonesas lanzaron un formidable ataque contra las murallas de la capital

TOKIO, 7 UP. — El corresponsal de la agencia Duxet en Shanghai envió hoy un informe no confirmado con procedencia de Hanow que el generalísimo Chiang Kai Shek, acompañado de su esposa, se montó a las siete de la mañana de hoy en su avión privado y salió de Nanking en vista de que situación en la capital es insostenible. El informe agrega que el comandante en jefe de las tropas japonesas, el general Iwano, se apresuró a salir de Nanking el día 6, para ir a Wuhan.

Pasa a la pág. 3

SERA UN DIA DE FIESTA EN JAPON LA TOMA DE NANKING

TOKIO, 7. UP. — El gabinete imperial la municipalidad de Tokio, las autoridades del gobierno, la policía y las organizaciones patrióticas y religiosas en toda Japón están realizando grandes preparativos para celebrar la caída con una de las más fastuosas fiestas que el Japón ha conocido desde las grandes vic-

torias en la guerra ruso-japonesa. El entusiasmo en todo el país es desbordante, y se espera con toda confianza que Nanking caerá mañana, miércoles.

torias en la guerra ruso-japonesa. El entusiasmo en todo el país es desbordante, y se espera con toda confianza que Nanking caerá mañana, miércoles.

Nanking bajo el más tremendo bombardeo



La vanguardia nipona escala los muros de la capital china

Arresadas cientos de ciudades y aldeas chinas por la barbarie desencadenada de Japón

SHANGHAI, 7 UP. — El grueso del ejército japonés está arremetiendo con tremenda furia contra las pocas fuerzas regulares chinas que quedaran encargadas de la defensa de Nanking a fin de permitir al resto del ejército de Chiang Kai Shek a retirarse hacia el interior del país. La resistencia de los chinos está debilitándose visiblemente, y se cree que hoy mismo toda la ciudad quedará en manos de los invasores. Las tropas de la vanguardia japonesa inmediatamente colocaron escaldas en las salidas murallas y bastidores de Nanking, y el grueso del ejército japonés está ya comenzando a entrar en acción. Entre tanto la aviación japonesa, compuesta de noventa aparatos de bombardeo, ejecutó un terrible bombardeo de las posiciones militares de los chinos, el más terrible que ha ocurrido en Nanking.

Pasa a la pág. 7

Núcleo de fuerzas japonesas descansan en Chinghsien, cerca de Pinchuan, importante ciudad estratégica en el ferrocarril de Peipin, mientras continúan su avance en el Norte de China.

Núcleo de fuerzas japonesas descansan en Chinghsien, cerca de Pinchuan, importante ciudad estratégica en el ferrocarril de Peipin, mientras continúan su avance en el Norte de China.

EL ELECTRON, DONDE LA ENERGIA ES MATERIA Y LA MATERIA ES ENERGIA

Por haber demostrado experimentalmente esta teoría revolucionaria, ya enunciada por el Príncipe de Birglio, ganaron este año el Premio Nobel de Física, Clinton Davison y Georges Thomson

(Por el Dr. JULIO CANTALA)

NEWYORK, (Editors Press). —Los elementos que componen la electricidad son actualmente el Eiderado de la Ciencia; Y de estos elementos el más buscado, analizado y amasado, es el "electrón". Esta partícula ínfima de carga negativa que gira alrededor de la órbita atómica, ha "producido" varios Premios Nobels: Sir J. J. Thomson de Inglaterra, Lord Rutherford y el Príncipe Luis Broglie de Francia. Este año la anatomía del famoso electrón, ha creado dos Premios Nobel de Física: el Doctor Clinton Joseph Davison, de la "Bell Telephone Laboratories" y el Doctor George Paget Thomson profesor de Filosofía Natural en Abdeon (Inglaterra) e hijo del citado "atamista" de Cambridge.

A Edison no hace muchos años que lo preguntaron "que era la electricidad" y lógicamente no pudo responder. La palabra "electrón" (que en griego quiere decir: ámbur) fue el origen y es hoy la síntesis de la pregunta que le fue imposible responder a Edison.

Cuando en la época neolítica, los hombres de las cavernas frotaban partículas de osamentas marinas en contra de sus epidermis, producían electrones. Llegaron los hombres "cromagnon" y al labrar sobre las cuevas de Altamira las figuras rupestres de bisontes y ciervos utilizaban instrumentos metálicos en contra de las rocas y eiegamente se labiaban en electrones. Para llegar a la Humanidad a los análisis de estos Doctores Davison y Thomson, ha tenido que pasar a través de otros investigadores empiricos en el campo de la electricidad. Los Fenicios llevaron a España el ámbur que por frotación atraía fragmentos de lena. Tales de Milus (Siglo VII A. D.) fue sin duda el primero que se fijó en el poder misterioso de se "fluido" que surge de los cuerpos al ser frotados y que hoy se llama electricidad.

El conjuro de los Fenicios hoy está descubierto: Electricidad es una especie de "coctail" compuesto de materia y energía, pero... la ma-

teria y la energía son iguales. Son una especie de dualidad que forman el ladrillo más importante del Universo: El enunciado de esta dualidad es el que dio al Príncipe Broglie el Premio Nobel, y la existencia real, material y palpable de tal teoría, es lo que han demostrado en sus trabajos los doctores Davison y Thomson, laureados recientemente con el mismo premio de Física.

Cuando el doctor Davison inició sus investigaciones hace unos años los físicos compararon tales trabajos al de un ciego que intentara estudiar a un elefante por el tacto.

Einstein dijo a propósito de tales experimentos: "Nos encontramos ante un nuevo estado de la materia, en donde no se podrán aplicar las teorías físicas que hasta ahora estamos usando...". En el año 1924 Broglie dijo que los "electrones" se pueden manifestar como "ondas" (digámoslo como ondas de luz) y a tu vez tales formas de "ondas" pueden cambiar en electrones o sea en partículas de materia. Este es el fundamento de la famosa teoría del "quantum", el "uno en Nueva York y el otro en Inglaterra, han demostrado... —Pasa a la pág. 7



1º—Reventando a un átomo. 2º—El Thomson. 3º—El Profesor Davison.

Vibraciones del Minuto

La condecoración de Gabry

Con la medalla de la paz y de manos de la noble matrona doña Amparo de Zeledón, fue condecorado anoche el periodista nicaraguense don Gabry Rivas; el periodista que en estas emergencias ha llevado su voz por todos los ámbitos de la tierra desde la estación de "La Voz de la Victoria" pregonando la conciliación, la armonía y la paz de los pueblos de América.

Efectivamente el colega periodista ha realizado una noble labor en ese sentido, y su cooperación ha sido muy valiosa.

Merece el premio que se le ha otorgado, y que tiene el prestigio de venir de las manos de una mujer que en nuestra sociedad ocupa uno de los más destacados puestos en la vida social.

Esa medalla de la paz venida de doña Amparo, no solamente significa paz, sino trabajo, y esfuerzo, y empeños nobles y éxitos en los caminos rectos de la vida.

Una medalla que venga de esas manos es una consagración. Doña Amparo ha sabido conquistarse ese derecho por sus labores y por su espíritu y por su constancia nunca desmentida.

Sus mismas manos son ya una corona de laureles.

Felicitemos al compañero y amigo y que en su Nicaragua natal sepa hacer que esa medalla fructifique en todos los corazones y sobre todo en el alma misma de todos los gobernantes.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



QUISICOSAS...

Libre de enfermedades el hule que se está sembrando en Costa Rica. Ya siquiera.

El doctor Jiménez Sancho no quiere que nos metamos en camisas de once varas, sino en once varas de camisas que ya es diferente.

El doctor Jiménez Sancho es enemigo de la Panairé.

Difícilmente habrá en América otro centro similar al de la Fábrica Nacional de Licores? Efectivamente, difícilmente.

¿cuesta mantenerlo. Y no se le puede echar la al carro.

El poder ejecutivo está de a do con la fijación de los días fiestas cívicas. Pues no faltaba más... Un fraile que sorprende? Auténtico. Nada menos que fraile civil Rodolfo Manó. Una nueva función?

Comprará Japón en Costa Rica grandes cantidades de café? Pero es que se han creído los japoneses que aquí hay adivinos.

Ya se calentó la vieja. Mr. Summers Welles se ha descargado con tamañas amenazas para las nacionalidades esas revoltosas del viejo mundo. Les prohíbe que metan la pata en este continente.

América para los Americanos y lo demás son tonterías.

Don Rodolfo Manó quiere automóvil nuevo. Y se le han quebrado en dos días tres resortes y además se han estropeado dos asientos.

El auto de Rodolfo no es tan claro por lo que vale, sino por lo que

FECHAS ANIVERSARI 7 DE DICIEMBRE

El 7 de diciembre de marca una fecha de especial significación en las letras es las. Dicho día el Tribunal Santo Oficio falló la total inculcación, poniéndole en libertad inmediatamente, a FRAY DE LEON, una de las más grandes figuras de la historia patria. FRAY LUIS DE I nació en Belmonte del Ta 1527. Tomó el hábito de Agustín en Salamanca, y tarde por haber traído "Cantar de los Cantares" lomón, al castellano y ha hecho algunas acotaciones ginales fué procesado y por el Tribunal de la Incción. La denuncia contra Luis de León fué presentada el maestro León de Cas uno de los que más comba al gran poeta y escritor f dominico Fray Bartolomé Medina. A pesar de la en con que rebatió Fray La inculcaciones que injusta se le hacían y de sincera, su ortodoxia católica expl que había traducido aque bro bíblico para instruce una religiosa. Fray Luis f denado y pasó cinco año so en la cárcel de Vall desde el 27 de marzo de al 7 de diciembre de 15 día siguiente de su abso se presentó de nuevo a tedra de la Universidad) cia vallisoletana, pronun sus primeras palabras fre sus alumnos con aquella rica frase: "Decíamos como si nada hubiera. en aquel lapso de cinco a estuvo recluso en pesu mazorra. En los último de su vida alejado de l dehas universitarias interv tivamente en el gobierno provincia de su Orden, y pítulo de Madrigal le provincial de Castilla, e apenas pudo ejercer por dejado de existir nueve d mes de ser elegido el 27 goso de 1591.

Su Destino - HOY -

El niño que nace en esta fecha—7 de diciembre—será rico cuando llegue a cierta edad. Esa riqueza puede venirle por distintas causas, pero es casi seguro que no le faltará.

La mujer que ha nacido en esta fecha del 7 de diciembre, es por regla general, de carácter duro a la enemistad y el rencor. Debe, por tanto, tener siempre en cuenta que en este mundo se debe practicar el bien sin mirar a quien, y que cuantas más amigos tengamos, mejor iremos pasando la vida. Cuando se trata de gentes inferiores, sobre todo, uno debe mirarlos con ojos de piedad. Tiene usted buen gusto para vestirse, lo que resulta en sus trajes y adornos. Si desea seguir una vida independiente, los campos en que más fácilmente triunfará son los siguientes: medicina, enseñanza, abogacía, literatura, etc. Si decide casarse, puede llegar a ser muy feliz.

El hombre que ha nacido en este día, casi siempre pasa una vida feliz, sin conmociones peligrosas. Podrá triunfar con facilidad en el comercio, la ingeniería; la agricultura, la botánica y la literatura.

LA NOTA POLITICA

SEÑOR GUTIERREZ ES CABALLERO DE MÉRITOS INDISCUTIBLES

ACTO DE GRADUACION DE CONTADORES MERCANTILES Y DE ESTENOGRAFOS DE LA ESCUELA DE COMERCIO MANUEL ARAGON

El Jueves, 9 de Diciembre, a las siete y media de la noche en el Teatro Nacional

PROGRAMA PARA EL ACTO:

- 1.- Marcha Triunfal: Emil Juel Frederiksen.
2.- Informe anual, Director, José R. Acuña Z.
3.- Tanhauser. Aria de la Estrella. Wagner.
4.- Canto don José A. Aguilar.
5.- Rapsodia Noruega. Svendsen.
6.- Entrega de Diplomas de Contador Mercantil y de Estenógrafo.
7.- Caballería Rusticana. Mascagni.
8.- Canto Srita. Carmen Alvarado Gallegos.
9.- Aires Gitanos. Sarasate.
Violinista: don Raúl Cabezas.
Sanson y Dalila. Bacanal. Saint Saens.

ORQUESTA DE LA UNION NACIONAL DE ARTISTAS MUSICALES CON 22 PROFESORES

DIRECTOR: DON CESAR A. NIETO

Las invitaciones se ruega retirarlas esta noche en la secretaria de la Escuela

EN LA SECRETARIA DEL CONGRESO

DISCURSOS, COMENTARIOS E IMPRESIONES, ENTRE DIPUTADOS

Quienquiera que se oponga a la tranquilidad en el frente; con tres días bastan, para preparar una batalla electoral

Se celebran en este corrillo de periodistas: Jiménez Ortiz, (Jorge), Martín, Char... y el reporter.
don Carlos, — observamos...
don Jiménez Ortiz, — coe...
en las elecciones de di...
por la provincia de San...
los gobernistas van ha...
"mesa limpia"; no se...
de parte de la oposi...
sistina actividad politica...
interpelado tiene una de...
las sonrisas de significati...
contando:
es de tiempo aún dis...
esos ajetes la aten...
ludadana; bastan tres...
para preparar una batalla...
maria...
A el Señor Zeledón la...
sación; para decir:
te politica ni que ocho

cuartos; hay problemas que interesan más a la nación que el de las elecciones. Por lo menos, por el momento. Por ejemplo: el de dar cuanto antes el presupuesto para que el congreso entre a conocer en otros negocios de superior importancia y trascendencia, como los siguientes, entre tantos: muelle en Quepos y reducción en lo del impuesto de exportación al café.

Completa la idea el señor Marten: —Ciertamente el congreso debe declararse apresuradamente en lo del impuesto al café; la dilatoria que hacemos en el asunto implica una incógnita, y esta, un perjuicio para el país en la vida de los negocios.

Agrega don Carlos Maria: —Pasa a la pág. 7

Quiero que la campaña política sea desconvuelta a la altura moral y cívica mayores por honor a la tierra, dice el Presbítero Meneses, candidato del Partido Republicano Nacional

HACEMOS POLITICA CABALLEROSA Y DECENTE

Altamente merecedor de mis respetos y consideraciones es mi adversario el Presbítero Meneses, dice don Orontes Gutiérrez, candidato de la Oposición en Cartago

DON ORONTES GUTIERREZ, EL PRESB. MENESÉS Y DON ANDRÉS BRENES, HABLAN PARA "NOVEDADES"

Pasamos ayer un día de temperatura glacial, en Cartago. Ciudad en estas épocas de fríos irresistibles. Niebla y llovizna constantes. Para el forastero, la muerte; para el cartagüense, la gloria. Estas crueles inclemencias del tiempo no hacen mella al espíritu recio, fuerte y batallador de los hijos de ese pueblo que no decaen en sus actividades de trabajo en el ininterrumpido bregar en la lucha por la vida.

EL PROBLEMA POLITICO CARTAGUINÉS

No contrastan fisiológicamente estos fenómenos: lo intertemperado de la temperatura con el cálido y fogoso temperamento de las gentes. Los extremos se tocan. Porque en Cartago, la política está que arde. Hay inquietudes por el problema eleccionario, participando el pueblo en esas actividades con diligencia y entusiasmo.

Los "menesistas" tienen su club, con oficinas abiertas y empleados a granel; también los "gutierristas" que en estos preparativos eleccionarios; no se quedan atrás, y en esos dos centros políticos se verá mañana y noche, en todo momento y a toda hora, movimiento constante de visitantes. Según los jefes de acción de esas agrupaciones una y otra mantienen en todas las poblaciones de la provincia, en grandes actividades, lujosas delegaciones de propagandistas, con la profusión natural de la literatura política impresa, en lo que se hace derroche de gasto.

UN ENCuentRO AGRADEABLE E INCIDENTAL

Para nosotros una muy agradable sorpresa la casualidad de encontrarnos con el candidato de los republicanos — nacionalistas, el presbítero Meneses, eximia personalidad de todos nuestros respetos y afectos. Con él tuvimos una entrevista breve, incidental en la que tratáramos, muy ligeramente, como es natural, de tópicos políticos. Aunque el distinguido amigo estuvo en sus informaciones, juicios y comentarios un tanto reservado, oímos de sus labios estas hermosas frases.

—En primer término, esta impresión: tengo absoluta confianza en mi triunfo: Iré al Congreso. Aquí en Cartago, la política desenvuélvese en un ambiente de perfecta altura cívica, ejemplar de verdad. No es para menos: mi opositor, el señor Gutiérrez, caballero de méritos

indiscutibles, merece el honor del aprecio y respeto. No me doy por menos; creo también merecedor de parte de mis adversarios las mismas atenciones y consideraciones personales. Quiero que la campaña electoral se mantenga a esa altura de moral política, por las siguientes esenciales consideraciones: por propia ética espiritual, por honor cultural a la tierra. El presbítero Meneses, marchaba a la capital; el auto le esperaba; algo urgente, le traía a San José; no podía perder tiempo e inmediatamente nos abandonó.

CONVERSANDO CON EL CANDIDATO AVERSARIO

Con el caballero don Orontes Gutiérrez, candidato independiente, aunque no de oposición. Hombre de pueblo, formado en la intelectual, por sí sólo, al estímulo de un gran espíritu de superación, y en lo económico, capitalista, formado al empeño titánico, y bien ordenado de una vida regulada por el esfuerzo y el trabajo.

Otra entrevista incidental, en la que el señor Gutiérrez nos diera estas o percidas impresiones:

—El triunfo será mío. No me equivoque. Tengo muchos amigos, simpatizantes y partidarios. Hasta ahora hacemos en Cartago política decente y caballerosa. Política digna, propia de la cultura de este pueblo. Altamente merecedor de mis respetos y consideraciones mi adversario, el Presbítero Meneses. En un ambiente de lucha de esta naturaleza, se puede hacer política sin molestos y desagradables sentimientos que mortifiquen o lastimen la moral de los candidatos. Estamos en plena lucha, tengo mi partido perfectamente organizado y los pueblos responden a completa satisfacción a la campaña que realicé. Y, ya en la brega, absolutamente decidido a juzgarme seriamente la partida, triunfante o vencido, para mí sería motivo de gran infamidad de que, de este vez la provincia de Cartago de al país la estelar y hermosa nota de haber hecho, en lo cívico, una campaña electoral que responda en un todo y por todo a la elevada cultura de este pueblo.

CON UN ELEMENTO CARTAGUINÉS DE PRESTIGIOS

Don Andrés Brenes, comerciante de importancia, tesorero — contador municipal y persona de bien, conquistados prestigios sociales y políticos. Uno de los directores del Banco de Seguros del Estado.

Sin filiación política, e interrogado a este particular por el motivo de su aislamiento de la política partidarista, díjome esto: —Para mí es tan querido y apreciado el Padre Meneses como el señor Gutiérrez. Uno y otro perfectos ciudadanos de grandes e indiscutibles virtudes cívicas; quien de ellos triunfe en esta lucha electoral, honrará a la ciudad cartagüense y a la provincia representándola en el congreso. Inspirado, pues, en este sentimiento de simpatías, y sobre todo, de confianza, no haré mella en mi espíritu ciudadano de quien triunfase. Por la misma causa y orden de consideraciones, encontrará usted en esta ciudad la mar de personas serias y respetables que permanecen distanciadamente de la política activa, aunque, por deber, tengan que participar a

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no viviera en la holgazanería para la salud, porque se atrojan los órganos y se imbeciliza el espíritu, también es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgastador de energía vital lleva pronto el organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderse de las enfermedades que por donde quiera se agitan.
A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y sin darnos cuenta, nos encontramos víctimas del insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el ánimo deprimido, sin ambición por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces dejar toda actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones ni en las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo, a disfrutar del aire libre que vigoriza el cuerpo y levanta el espíritu. Y no olvidarse de llevar un frasco de



medicamento de gran valor como refortificante y antistress, como tónico para estimular el apetito, levantar el ánimo y contribuir a restablecer pronto la salud perdida. La FOSFO-KOLA la pueden tomar todas las personas, por delicadas que parezcan. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y se consigue en cualquier farmacia.

última hora en ella. Y lo que es más digno y hermoso de esta campaña, la forma decente y cultural, en que ambos honorables candidatos dirigen la política, que es de altura y de alta dignificación.

CON EL ESPIRITU ROBUSTECIDO

Lección de elevado civismo la que nos costó un día, de carácter, al país. Francamente el conocimiento de estas cosas, ha robustecido la moral de nuestro espíritu y regresamos a San José agradablemente impresionados. Sea este, ejemplo a los pueblos inquietos y convulsivos que no pueden dominar sus ímpetus y que en estas luchas se dejan conducir por los fatales verticilos de los odios y malas pasiones.

Ordene sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna' HUESPEDES ILUSTRES

Las mensajeras de la paz, senadoras Mrs. Musser y Mrs. Ana del Pulgar de Bure llegarán mañana por el avión-correo de la Panamá. De Panamá, viaje al norte, y en la intención de hacer escala, en Costa Rica pasarán sobre territorio de la República el 4. La nave aérea en que viajaban no pudo aterrizar en Santa Ana por la violencia del viento siguiendo para Nicaragua. Reserváseles alojamiento en el Gran Hotel Costa Rica.

Abandonó Chiang Kay Shek...

(VIENE de la pág. UNO) jefe de las fuerzas chinas aterrizó en un lugar desconocido en la provincia de Kiangshí, probablemente en Nanchang.

LLEGARON a la Sombrereria Aymerich Sombreros imitación pita en todo color a C 10.00

SUPERADO EL PROMEDIO DE LA CIRCULACION MONETARIA EN 1938

EN ONCE MILLONES DE COLONES SE ESTIMA EL CAPITAL MOVILIZADO POR LOS CAFETALEROS.

Se refieren a la situación económica del país importantes comerciantes.—Indican casi todos ellos que la situación es satisfactoria en las operaciones comerciales

Por este trabajo informativo, trabajo realizado con base de datos suministrados por hombres de negocios de todas las actividades en los ramos de la industria y del comercio nacionales, puede el lector formar concepto de la actualidad económica del país en lo que respecta a condiciones de vida del pueblo.

Quienes tienen la impresión de que, en esto, las cosas han mejorado bastante este año, y quienes aseguran lo contrario; que la situación ha empeorado. No faltan pesimistas, extremistas, que auguran para 1938 un año fatal en quebrantos, miserias y calamidades.

El promedio en el monto de la circulación monetaria ha sido este año bastante superior al pasado. Los balances de los bancos comerciales acusan un muy superior volumen en sus actividades prestatarias, sobre todo en los rengones de cuentas corrientes y operaciones fiduciarias. Estimase en unos 10 millones de colones el capital bancario movilizad únicamente por los cafetaleros, lo que ha sobrepasado a todo record conocido.

El poder adquisitivo del trabajador a jornal o salario de todos los ramos ha aumentado notablemente. En consecuencia, el movimiento comercial. Las importaciones han elevado en un 18 por ciento, aproximadamente, y, desde luego, por consecuencia lógica las ventas del comercio, relativamente. Esta mejor situación observase, de preferencia, en el comercio de artículos y productos de primera necesidad, o sea en la línea de abarrotes.

Un almacenista de ese género, don Estanislao Artavia, informa: mis ventas han subido de un 15 a un 25 por ciento de las que hiciera el año pasado.

Los empresarios hermanos Musmani nos dicen que en la misma proporción ha aumentado su comercio de pan.

Colombani asegura haber vendido más carne en sus puestos de lujo y su modesto competidor suyo, comerciante de barrio, José Angel Marín, refiérese, que este año ha duplicado casi las ventas.

La vendedora del mercado central, Liduvina de Agüero, dice: he triplicado el volumen de mi negocio, y, en grado comparati-

vo me han subido las ventas.

El propietario de botica, don Carlos M. Salazar: en este ramo, la situación ha compuesto bastante; el pueblo no escatima el dinero para la medicina, y no le escatima porque le tiene y lo puede ganar.

Situación y perspectivas en otras actividades del comercio:

El almacenista en provisiones de artículos y productos finos, de importación, don Francisco Díaz: buenas ventas; en esto el negocio lo hace el buen surtido y la selecta clientela. Dinero no falta.

El gran importador en licores y dulces, don Antonio Escarrré: Un poco de más consumo que el año pasado con una ligera mejora en las ventas.

Pueblo que tiene y puede, come bien, como viste mejor.

Informa la casa de Belcore: gran trabajo de sastrería fina, con refinamiento de buen gusto de parte de mi clientela.

Los señores Robert, propietarios del primer gran almacén popular de San José: un año, este, de negocios satisfactorios.

El propietario de la zapatería este mejoramiento en el negocio de lujo, El Record, mejores ventas que en 1936. Contribuye a esto, el turismo extranjero.

Ayerich, comerciante en artículos de lujo para caballeros: no ha declinado el negocio; marcha normalmente, dentro de las no del todo satisfactorias condiciones de la situación.

Perera (el viejo) dueño de una tienda elegante en géneros: distingue el comprador por la predilección en telas finas y caras.

En lo espiritual el pueblo no descuida sus atenciones:

El librero, señor Trejos, nos da esta impresión: aunque el libro, por los fuertes impuestos fiscales que paga ha llegado casi a ser artículo de lujo se le busca, se le compra y se le paga. Visiblemente aumenta el número de lectores.

Carlos Luis Jiménez, comerciante en objetos de sport: Buenas ventas lo que indica que el deporte difúndese grandemente.

En la Vicaría: Un año abundantísimo en la formación de hogares. De record en matrimonios.

—Pasa a la Pág. 7.

RESTABLECIDA LA COMUNICACION FERROVIARIA CON LIMON

Cesó el temporal en todo el territorio Atlántico sin causar daños en la vía férrea.—Circularon ayer numerosos trenes transportando carga y bananos

Comunicados esta mañana, telefónicamente, con el gobernador don Ricardo Alvarado, de Limón, este funcionario nos impuso de que el temporal ha amainado completamente sin dejar daños en la vía férrea ni consecuencias lamentables por las inundaciones en Matina y Estrada; que los trenes circularon ayer sin interrupciones y que en bahía está para atracar y cargar banano el vapor TIVIVES, amaneciendo el muelle y patio del ferrocarril atestados con carros con fruta. Aviones no llegan desde el miércoles pasado.

En referencia a otros tópicos de importancia local, completó el señor gobernador sus informes con estas otras noticias: Que el 19 de enero próximo serán

inaugurados los trabajos de reconstrucción del mercado de viveres para los que la municipalidad votó un presupuesto preliminar de 30 mil colones; que la ciudad, tanto en lo comercial como en lo económico, ha vuelto a su antiguo apogeo de bonanza y bienestar con un aumento tan considerable en su población que no hay casa desocupada, ni pobladores en paro, pero que, con todo y estas bondades y muy amables circunstancias de vida, falta algo más y de trascendental necesidad y conveniencia pública, para completar la obra de progreso en Limón a la cañería.

Gracias al buen amigo por sus importantes informes.



SE
EL CASTILL
"el mejor jabón"

6 VI

A LA OLIMPIA

OBTENGA SU PASAJE SIN CO

JABON "EL

en cada caja va su correspondiente acción numerada en combinación con la LOTERIA NACIONAL que

PRIMER PREMIO 2 (dos) Pasajes a Panamá, en

al pos
teria d

SEGUNDO PREMIO 1 (uno) Pasaje a Panamá, en

Al po
Loteri

TERCER PREMIO 1 (uno) Pasaje en la Excursi

Al po
de C

CUARTO PREMIO 1 (uno) Pasaje en la Excursi

Al po
de C

QUINTO PREMIO 1 (uno) Pasaje en la Excursi

Al po
de C

LAS ACCIONES CADUCAN A LOS QU
APROVECHE ESTA UNICA OPORTUNIDAD I
ESTA OCASION SE I

JABON "EL
Lafuente

INSACIONAL!!

OFRECE

AJES Gratis

DA DE PANAMA

STO ALGUNO COMPRANDO

CASTILLO'

que sirve para tomar parte en el sorteo, que se efectuará se jugará en el primer sorteo de Enero de 1938.

la,
señor de la Acción correspondiente al Primer Premio de la Lotería del Primer Sorteo de Enero de 1938.

la,
señor de la Acción correspondiente al Segundo Premio de la Lotería de ese mismo Sorteo.

ón a Panamá que irá para las Olimpiadas

señor de la Acción correspondiente a uno de los tres Premios de \$100.00 de la Lotería de ese mismo Sorteo.

ón a Panamá que irá para las Olimpiadas

señor de la Acción correspondiente a otro de los tres Premios de \$100.00 de la Lotería de ese mismo Sorteo.

ón a Panamá que irá para las Olimpiadas

señor de la Acción correspondiente al otro de los tres Premios de \$100.00 de la Lotería de ese mismo Sorteo.

QUINCE DIAS DE EFECTUADO EL SORTEO

DE CONCURRIR A LA OLIMPIADA DE PANAMA. LA BRINDA EL FAMOSO

CASTILLO''

y Segovia

¿QUIEN SERA la mujer mejor peinada de C. R.?

CRECE EL ENTUSIASMO EN ESTA CAPITAL Y EN PROVINCIAS POR ESTE MAGNO TORNEO

Iniciase una nueva era para la exaltación de los encantos de nuestras bellas mujeres

El hermoso concurso de los peinados entra en una nueva etapa. No han pasado ocho días desde que fue anunciado, ya estamos palpando los efectos de esa cordial y franca acogida con que la mujer costarricense los ha recibido.

LOS ESTILOS MAS MODERNOS

Y nos ha dicho algunas de las participantes en este galante y bello torneo de los peinados: vamos a presentarnos ostentando los peinados más modernos, los estilos más nuevos, pero que al mismo tiempo armonicen más con nuestra misma naturaleza, que ayuden a exaltar nuestras prendas naturales.

LA MUJER MEJOR PEINADA DE COSTA RICA

¿Y quién irá a ser la mujer más bien peinada de Costa Rica? Día a día aumenta el entusiasmo; día con día vienen nuevas damitas a inscribir sus nombres para este magno evento de la belleza femenina costarricense. NOVEDADES no puede sentir mayor complacencia al ver cómo aumenta el número de las concursantes. Cifra nuestro tallo de la idea de que quienes en este concurso tomen parte han de salir satisfechas plenamente de la forma en que se realizará y al mismo tiempo en abrir una nueva era para el embellecimiento de la mujer costarricense, dándole oportunidad de lucir todos sus encantos.

EL ENTUSIASMO EN PROVINCIAS

Pero no es solamente en esta capital donde se ha dado favorable acogida a este concurso que patrocinan NOVEDADES. También en provincias ha causado revuelo y tenemos en la lista de inscripciones a varias gentiles damitas de las sociedades de Cartago Heredia, Alajuela y de Puntarenas.

Mañana ofreceremos nuevos detalles de este sin igual torneo de la belleza de nuestras mujeres.

Centenares de muchachos de todo el país celebran mañana el día del alumno salesiano

Grandes preparativos ha hecho el Colegio Salesiano de Cartago para recibirlos a todos.— Actos religiosos, asamblea, eventos deportivos, desfile del colegio se celebrará ese día

En ocasiones anteriores hemos venido informando de la celebración del día del ex-alumno salesiano, que se llevará a cabo mañana en el colegio salesiano de Cartago. Al efecto hemos dado cuenta de los preparativos que ha venido haciendo con toda diligencia el R. P. don José Miglia, director de la institución en asocio del profesorado y los padres salesianos. Desde el año pasado había sido fijado el ocho de diciembre para llevar a cabo este magno acontecimiento de celebrar el día del ex alumno, reuniendo para esa ocasión a los centenares de muchachos que han pasado por sus aulas.

Con la anticipación del caso han sido avisados todos los ex-alumnos con los cuales el colegio mantiene contacto y a los que no ha sido posible localizar por este medio se les sinvita a visitar el colegio mañana miércoles. Ya el programa ha sido elaborado y comprende en las horas de la mañana actos religiosos, después eventos deportivos, por la tarde un magno desfile hacia el Santuario de la Virgen de los Angeles.

A los ex-alumnos que viven lejos, como Puntarenas, Guanacaste, etc., el colegio les proporcionará alojamiento a fin de que no tengan dificultad alguna y no sea motivo para dejar de acudir al llamado de la institución. Se espera así que la concurrencia ha de ser de la totalidad de los ex-alumnos.

El Padre Miglia les hablará explicando el alcance de esta celebración y la necesidad de establecer una estrecha relación entre los ex-alumnos, así como entre éstos y el colegio, a fin de que se mantenga viva la llama de afecto por la institución y las enseñanzas y buenas prácticas que en él se aprendieron.

Las máquinas de la muerte siembran el dolor y la desgracia por todas partes

ACCIDENTES OCURRIDOS AYER, CON HERIDOS GRAVES Y LEVES

Primero: En la carretera Alajuela-Naranjo. Sección del Caño. Una bicicleta impulsada a motor, manejada por Alexis Blanco, llevando a GRUPAS a un hermano, choca con un automóvil. Los ciclistas salen disparados de la máquina como balas y caen en un zanjón resultando heridos y contusos, aun que, por dicha, no de gravedad. Responsable: el manejador de la bicicleta por no ir por su derecha.

mo un toro bravo, — refiere, — la. La máquina me enviste y por más que hice no me fue posible quitarme el TIRO; me FREGO.

Suspensidos por tres meses dos choferes por correr a demasiada velocidad. En estos casos la dirección de tráfico está procediendo con toda energía.

En el puente del Torres, el autobus No 157 manejado por Juan P. Vega, atrapa y atropella al ciudadano Amado Salas que muy sereno, campane y feliz dirigiese a su domicilio La Uruca. En el hospital San Juan de Dios apreciásenle contusiones graves. Sigue postra

Una señorita que conducía un carro de Legación desatendió indicaciones de un agente de tráfico, rozando el carro con el cuerpo de esa autoridad la que resultó con un golpe en la mano derecha. Personas que presenciaron el suceso hubieron de indignarse por la forma de procedimientos.

DOLENCIA

Ha estado un bato delicada de salud doña Lic. de Altmann. Ojalá mejore pronto.

DE LIMON

Procedente de Limón llegó a la capital la encantadora señorita María de los Angeles Prudé.

LA FIESTA DE AYER TARDE

Ayer tarde en la residencia de la bella señorita Julieta García se improvisó una fiesta de confianza a la cual asistieron un grupo de deportistas.

RESTABLECIENDO

Ha entrado en vías de restablecimiento de su reciente operación, la simpática señorita Cecilia Gúar-Los saludamos.

CUENTOS PARA NIÑOS

Tomasito en la Floresta Encantada

(Por T. W. Burgues, exclusivo para NOVEDADES)

37

ESCAPA EL ZORRO SIN PERDIR SOCORRO

Las aventuras y desventuras del Zorro Rabolviento, de las cuales dimos cuenta a nuestros lectores la semana pasada eran el tema principal de conversación en la Floresta Encantada. Sin duda quedarían Vds. con la curiosidad de saber cómo es capó de su prisión en el Parque Zoológico y eso es precisamente lo que voy a referirles, porque ello es lo que está haciendo agitar las lenguas de todos los animales que ahí habitan.

Era una noche muy oscura, sin luna y sin estrellas, y de esas noches en que es difícil distinguirse las propias mariposas. Pues bien, Rabolviento, que había pasado ya varios días de tras de las barras en su jaula, objeto de las miradas de los curiosos que veían a verlo por centenares, se sentía condenado a terminar su triste existencia sin moverse de ahí, pues toda su astucia zorruna de nada valían contra los recios barrotes que lo encarcaban.

En esa noche memorable ocurrióle, como a Sancho Panza, hacer lo que otro no, pudiera hacer por él; es decir, estorbó y lanzó al aire un estrepito su "Achiss!" cuyo eco rebotó por todos los ámbitos de la selva. Fue un estornudo grandioso, femenino, como pocos se han visto desde que el mundo es mundo. La convulsión fue tan tremenda que el zorro quedó privado y no volvió a saber de sí hasta que comenzó a rayar los primeros reflejos de sol por el horizonte. Lo despertó por fin una vocellita que le decía desde las ramas de los árboles.

—¿Cómo escapaste, Zorro, sin pedir socorro?

—¿Quién ha escapado...? —comenzó a decir Rabolviento, pero antes de terminar la frase se dio cuenta que efectivamente estaba fuera de semejante milagro, hasta que poco a poco fue recordando su descomunal estornudo de la noche anterior. Se tocó el cuerpo y echó una mirada a los barrotes partidos en dos de la jaula... No había duda: por ahí había salido disparado como bala de cañón por la fuerza del estornudo.

Al verse otra vez libre, Rabolviento se detuvo un rato ante su interlocutor que no era otro que Parlanchín el Pájaro Hablador y dió un hondo suspiro para saborear su libertad. Luego salió a todo correr.

DE HEREDIA

Procedentes de Heredia llegarán hoy a la capital las familias del difutado don Juan María Solera, de don Edgar Cabezas, de don Francisco Solera y las familias Solera Solera y Alfaro Vialto, quienes asistirán el gran baile de campesinos esta noche en el Gran Hotel Costa Rica.

DE PANAMA

Regresaron de Panamá los jóvenes esposos don Edgar Saborio y doña Claudia de Saborio y su hermana la señorita Haydee Barquero. Lo saludamos.

DE GRECIA

Hoy regresa de Grecia nuestro buen amigo don Carlos De la Escriella.

PAGINA De La MUJER

DE CARTAGO

Esta noche se esperan en la capital procedentes de Cartago a las familias del Lic. don Arturo Volo de don Julio Peña y de don Enrique Sancho, quienes asistirán a la regia fiesta de campesinos de esta noche en el Gran Hotel Costa Rica.

DE LAS PAVAS

Procedentes de su finca en Pavas saludamos en la capital a los distinguidos esposos don Ernesto Rohmroser y a doña Cecilia García de Rohmroser.

El gran baile de campesinos de todos los países del mundo esta noche en el Gran Hotel Costa Rica

REPUBLICA DE PANAMA



SRITA VIRGINIA TREJOS FERNANDEZ (Señorita Costa Rica 1935)

Bella y distinguida señorita esta noche representará elegantemente vestida con la clásica "Pollera" a la república de Panamá, en la maravillosa fiesta de campesinos de todos los países del mundo y que ha organizado el simpático centro juvenil "Club Paris".

El matrimonio estilo "Rancho Grande" se celebrará al dar comienzo el baile. La distribución es la siguiente: "Matrimonio Garita-Carmona" — Novio Vernor Lines (Nef tal Garita Miranda) Novia doña Marina de Gómez (Pancracia Carmona Garro), padre don José Segovia (Policarpo Peñaranda), Monaguillo don Carlos Tinoco (Ananías Paniagua).

Suegros don José Rafael Echeverría (Melitón Carmona), Suera (Srita Emily Soto Harrison (Lucrecia Miranda), Padrinos: don Francisco Bonilla (Prudencia Vindas), y Cecilia Morice (Eugracia Matarrita), don Mario Rodríguez (Espíritu Barboza) y Ella Diaz (Bertilia Ledezma), don Roberto Tinoco (Jeremías Montes) y María Luisa Acuña (Inocencia Tapia), don Carlos de la Escriella (Atención Varela) y Hania Rodríguez (Cirica Mendoza), don Rodrigo Sotela (Eustaquio Vilchez) y Ruth Oreamuno (Rosenda Carlin), Portarraz don Víctor López H (Hermengildo Otárola). Por los preparativos que se han hecho, aseguramos el triunfo del ruidoso gran baile de esta noche.

Esta semana quedará redactada y firmada la fórmula final de arbitramento

EN PRINCIPIO ESTAN ACEPTADOS LOS TERMINOS FUNDAMENTALES DE MEDIACION

El vocero oficial de la Conferencia de Mediación, oficial mayor de la misma, Lic. Fernández Montúfar, dícnos hoy que los árbitros empiezan en que esta semana quede redactada y firmada la fórmula final de arbitramento, prediciendo perfecto feliz éxito en las negociaciones por la aceptación, que en principio, tiene los puntos fundamentales del arreglo por los gobiernos interesados. Que de no presentarse inconvenientes de trámite de última hora provenientes por consultas obligadas a sus respectivos gobiernos de parte de las delegaciones de Honduras y Nicaragua, posiblemente el viernes quedará terminado el arbitramento. El tribunal de árbitros trabajó ayer de 10 de la mañana a la 1 de la tarde y de las 3 a las 6. Hoy hará lo mismo, posiblemente. En Honduras y Nicaragua han ansiedad por conocer el fallo a los que se dará a conocer en la forma más rápida en el instante que sea firmado el arbitramento.

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

El único servicio de encomiendas ya conocido por todo el comercio y público en general, y que brinda a Ud. seguridad, rapidez, seriedad y responsabilidad, es el de Ernesto Borbón González, establecido en la estación central de camiones de esta ciudad. Utilice únicamente este servicio que indispensablemente es el mejor. Para más informes llame al TELEFONO 3777.

SANTIAGUILLO CONEJO SE QUEDA PERPLEJO

Puesto que ya sabeis la historia de cómo logró escapar el Zorro Rabolviento de su prisión en el Parque Zoológico, os relataré la... de cómo Parlanchín, el Pájaro Hablador que ha bía reventado al comienzo de estas morrocotudas aventuras logró volver a la vida normal. Ante todo, debéis recordar que había reventado por comer de las moras encantadas que crecían en la huerta de Tomasito, y que como él, se había convertido en átomos también Ordolí no el Oso.

Las últimas palabras de Parlanchín, antes de desaparecer, habían sido:

—Tomasito, si quieres romper este encanto, ve al Monte Roñoso en pos del valde de oro y de las piedras de... Pero la triste suerte que le esperaba no le dejó terminar la frase.

Tomasito, como lo recordarán mis pequeños lectores se encaminó al susodicho monte con el firme propósito de hacer lo que le había indicado Parlanchín, pero en el camino se encontró con múltiples y complicadísimas aventuras que le hicieron olvidar por completo su misión.

Entretanto, Santiaguillo Conejo, un personaje muy importante de la Floresta Encantada, se había interesado también por el caso de las moras encantadas, pues había sido amigo íntimo de Parlanchín con quien había corrido anteriormente grandísimas aventuras, y pasado también espeluznantes aprietos.

Suplicando que Santiaguillo descubrió que dichas piedras eran llamadas por sus muchas virtudes, se encaminó al palacio de la Bruja Malrecreta para averiguar como podría lograr hacerse a tan valioso tesoro. La bruja lo recibió muy amablemente, lo cual no lo esperaba el gazapillo. —Este globo mágico que voy a darte —le dijo— te conducirá sin contratiempos al Monte Roñoso, donde encontrarás el valde de oro que buscas... y también las pie piedras. Pero primero, debo pedirte un favor.

—¿Cuál es? —dijo el gazapillo, dispuesto a cumplirlo por difícil que fuese.

—Ello es —repuso la bruja— que tomes el caballito de los siete colores... vayas a casa de la señora Pascualitorpeña y le preguntes qué hora es.

—Eso, con perdón de Vd. podrá averiguarlo sin ir tan lejos.

—No. Es preciso que se lo preguntes a Pascualitorpeña, mi

POR ANDAR CON UN GLOBO SE VUELV E BOBÓ

¿Quién se vuelve bobo? ¿Quién? —preguntarán muy asustados mis pequeños lectores, porque pensar en que Santiaguillo Conejo se vuelve bobo es pensar en lo excusado. Una per sona de tanto talento no puede pasar así no más, de la cordura a la demencia, que no es otra cosa que la bobería, digo, la calidad de ser bobo.

Si Santiaguillo se ha vuelto bobo o no, podréis juzgarlo al acabar de leer el presente relato. Pero ante todo, es preciso q recordéis, q'ayer dejamos a nuestro buen conejillo, camino de la casa de la señora Pascualitorpeña en el caballito de los siete colores, a preguntarle qué hora era. Al volver, dos horas más tarde con la noticia, la Bruja Malrecreta le dió un globo maravilloso que lo conduciría hasta el lugar en donde estaba el balde de oro y las piedras gloriosas. Recordaréis que este era el premio ofrecido por hacerle ese favor.

Pues bien, Santiaguillo lleva la el globo atado de una cuerda, y el globo, al parecer, hasta que comenzó a pensar que había sido víctima de un engaño.

Tuvo la buena suerte de oír un chillido muy particular, que parecía decir: "Por andar con un globo, se vuelve bobo".

—¿Quién se vuelve bobo? —preguntó Santiaguillo.

—El que anda con el globo— le contestaron.

Santiaguillo no podía saber quién le hablaba, pero le pareció que quienquiera que fuera, tenía razón, porque a la verdad el dichoso globo no lo conducía a ninguna parte, sino que lo hacía dar vueltas y más vueltas por el bosque hasta que perdió el rumbo y dirección.

—¡Ah! —dijo Santiaguillo— la malvada bruja ha querido burlarse de mí. Veremos si me engañan tan fácilmente.

Y tomando un palo rompió el globo de caucho que estalló con una fuerte detonación. Luego se volvió a ver a la persona que le había hecho caer en cuenta del engaño y se encontró frente a frente, a que no adivináis con quién: con el zorro Rabolviento. Mañana os aseguro contando lo que sucedió entonces.

Dime al punto, conejillo, si quieres hacerme este favor o no.

A Santiaguillo parecióle un absurdo, pero estaba dispuesto a hacer cualquier cosa por él al Monte Roñoso, y accedió gusto

Lea y Anúnciese en "NOVEDADES"

Caerán LOS GRIFOS ante la potencialidad de la GIMNASTICA?

Iresita Grau Canalias, madrina de la Gimnástica hará el saque inicial

Estelar Femenina
Las chiquillas del Minerva se enfrentarán a las colegias de Cartago en match de eliminatoria por los trofeos Scriba y González.

MINERVA Y CARTAGINES DISPUTANDOSE LAS MEDALLAS SCRIBA Y GONZALEZ. — EL ORION Y LA GIMNASTICA DE SEGUNDAS DIVISIONES JUGARAN EL PRELIMINAR. — "CHIME" EL HOMBRE QUE SABE ENTENDERSE CON EL "MAGO"

"Insider II" que a veces gusta darse la vuelta por esta redacción, nos trajo esta mañana el siguiente apunte: "Nadie ignora en Alajuela la quién es 'Chime'. Aquí sólo sabemos que es un magnífico jugador que sabe acoplarse y colocarse con oportunidad y rematando mejor. El nombre es lo de menos. Lo fundamental es que le distinguamos de los demás. Lo esencial es que en virtud de su juego, podamos diferenciarlo del conjunto. Y esto lo ha logrado este muchacho que el domingo tuvo una actuación magnífica.

Aparte de su juego "personal", lo que no nos maravilla ya que por lo general todos nuestros jugadores sueñan hacerlo con más o menos ventaja, nos llamó la atención

la forma como logró entenderse con Morera. Y esto merece ser recalorado. Entendimiento es aquí sinónimo de triunfo, de avance, de victoria, de como quieras tú, lector amable, llamar el buen resultado de una jugada. Morera jugó en forma magistral; condujo buenas entradas, hizo lo que el público esperaba de él, salvó los remates. Especialmente falló el blanco; pero dio oportunidad a Chime de destacarse como efectivo colaborador, como excelente rematador. Sin un entendimiento

entre estos dos jugadores alajuelense, pese a que jugó muy bien, no habría obtenido el triunfo. El trabajo de colaboración fue sobre todo en el segundo tiempo notable. Y esto es lo que queremos destacar en esta nota, porque a decir verdad, aquí poco entendemos de estas cosas y cuando resultan estas que en otras partes llaman "pare-

jas", bien está que lo destaquemos. Y por hoy es suficiente.

"Insiders II"

ESTA NOCHE

Las segundas divisiones del Orion y de la Gimnástica jugarán en el Jai Alai a las 7.30 p. m. el preliminar.

Y a las 9.15, si los programas no resultan mentirosos, los "manajugueses" enfilarán de nuevo sus baterías frente a los colosales de la Gimnástica Española, con el objeto de jugar su cuarto partido de la serie internacional.

Esperamos los chicos "griferos" que de esta vez no les irá tan mal. Pero lo cierto es que hay pasos de animal grande...

Teresta Grau Canalias
Esta gentil damita, capitana de los roji-blancos, hará el saque inicial. Los equipos desfilarán en honor de las gentiles integrantes de la Selección Jesefina, que capitaneada por Isabel Merino Escalante, hiciera tan brillante temporada en San Salvador.

Nanking bajo el más...

(VIENE DE LA PÁG. UNO) —
fueron bombardeadas las ciudades en el valle inferior del río Yangtze. El movimiento envolvente de las columnas japonesas que avanzan sobre Nanking está siendo ejecutado de tal modo que ellas llegarán a las puertas al norte y al oeste de la ciudad simultáneamente, cortando les la retirada a los chinos en dirección de Pukow. En todo Japon el pueblo se encuentra entusiasmado celebrando ante temano la caída de la capital china, ya que su caída ha sido anunciada por las estaciones de radio como un acontecimiento que ocurrirá dentro de horas y con toda seguridad el microondas. Los chinos luchan obstinadamente en una acción de resistencia para detener a los ja-

poneses, y al ceder terreno palmo a palmo incendian las poblaciones y dejan las regiones al este de Nanking en un verdadero desierto. Por doquiera se levantan densas columnas de humo dando cuenta de la enorme destrucción.

Denunció Turquía el...

(VIENE DE LA PÁG. UNO) —
ga de Naciones sobre estas regiones. La denuncia definitiva del pacto signed a la nota dirigida a Francia el día dos de diciembre, en la cual Turquía alega que los incidentes de Antioquia y Alejandreta que ocurrieron el día 29 de noviembre del año pasado a raíz de la proclama de la independencia de Hatay a virtud del convenio franco-turco firmado en Ginebra el día 29 de mayo del año pasado. En los círculos políticos bien informados se dice que Turquía informó a Francia de que el gobierno está dispuesto a negociar un nuevo tratado cuando el canciller Iyon Delbos visite Ankara dentro de poco, como se ha informado.

UN DEMENTE ENTRÓ HACÉ ALGUN TIEMPO EN LA CANCELLERIA DE LA RESIDENCIA DE HITLER

BERLIN, 7 UP. — Se ha revelado la noticia que un hombre fue descubierto en la cancellería de la residencia privada del Fuehrer Adolf Hitler hace dos semanas; y por

al tratar de fugarse la policía secreta y los guardias de asalto abrieron fuego contra él, hiriéndolo en una rodilla. El individuo está confinado en el hospital para dementes Buch, y según se informa el invasor entró a la cancellería por la oficina del secretario personal de Hitler, Hans Lammer.

Superado el prome...

(VIENE DE LA PÁG. CUATRO) —
Al pueblo no falta dinero, ni para los víos.

Informe del director de la fábrica nacional: Los ingresos de este año por venta de licores, aumentarán sobre lo rentado el año pasado en un 15 por ciento, por lo bajo. En tabaco, o lo que es igual, en humo gasta anualmente nuestro pueblo millones; este comercio va en aumento según el industrial señor Meudion.

Un año de bonanza y de bienestar económico, pues. ¿Cómo nos irá en el futuro de 1933? Se presenta con muy optimistas horizontes. Macabro espantajo, lo de la crisis del precio del café. Los pessimistas le predicen de horrendas consecuencias. A caso se exagera. Quiera Dios que así sea. En éste, no nos ha ido del todo mal. Loado el Señor por tamaño bien.

El electrón, donde la...

(VIENE DE LA PÁG. DOS) —

trado tal enunciado con la misma exactitud que se puede ver de un chas-capas está compuesta una celolita. Y las conclusiones de Davison han comporta igual que un haz de luz, quiere decir que tal catarata mostrará una región concéntrica igual que la de un foco luminoso: Davison tomó varias cataratas de "electrones" como si fueran focos luminosos que alumbran a un artista que baila en el escenario, los dirigió sobre instrumentos que miden "corrientes eléctricas" y analizan focos de luz y electivamente se encontró con que el arroyo de electrones (que son materia) formaba una serie de "anillos" como los que pudiera formar un reflejo de la luz. Y las conclusiones de Davison han sido las siguientes: "Nuestros experimentos han demostrado que los electrones tienen una naturaleza ondulante semejante a la onda de los Rayos X".

Thompson para llegar a las mismas conclusiones, empleó una técnica diferente. Lanza sobre una placa finísima de metal de una milonésima de espesor, una potente catara cargada con los citados electrones y algunos de ellos pasaron la placa como lo hace la luz. La estructura o más bien el "comportamiento" físico de esta "dualidad" que tanto es materia como energía, Thompson y Davison la explican de la siguiente manera: El electrón está en vuelo en dos capas semejantes a las de la cebolla

que no son materia. Son parecidas a las capas que envuelven a nuestra tierra, una fuerza magnética y otra fuerza de la gravedad. De la misma forma el diminuto electrón tiene sus "envolturas" inmatéricas. Cuando este corpúsculo se pone en contacto con otras fuerzas físicas, estas capas se expanden o se retraen y en estos cambios surge el dominio de unas de los dos elementos del corpúsculo; puede ser el centro (materia), pueden ser las capas que le envuelven (ondas inmatéricas). Cuando el electrón se nos muestra como ondas de luz, quiere decir que en él existe un predominio de las capas exteriores, y por el contrario, cuando se manifiesta como materia quiere decir que las cubiertas inmatéricas están dominadas por el centro del corpúsculo que es materia gruesa. Al fin está teoría Thompson-Davison hace del diminuto electrón que es el primer ladrillo de la "indefinible" electricidad, un individuo físicamente igual a los humanos.

Sobre nosotros actúan las fuerzas de la gravitación, las fuerzas de los campos magnéticos que cada ser de nos y otras fuerzas desconocidas, que envuelven un cuerpo físico que es nuestro organismo material semejante al del electrón.

Newton se dio cuenta que entre eso que él llamaba electricidad (hoy energía) y materia no existían grandes diferencias. Esta opinión creó dos escuelas en su tiempo, de unos partidarios ortodoxos de la electricidad inmaterial y otros precursores del concepto material de lo que empíricamente se puede llamar corriente eléctrica. Maxwell y Hertz llegaron después, para enseñarnos que la "onda" es el fundamento de la mayoría de las energías de la física. Ahora los sabios disecan esta onda, sacan de ella "electrones" y éstos dan la razón a las dos escuelas de los tiempos de Newton; porque los electrones al mismo tiempo son energía y materia.

Tous las fábulas de la Edad Media en las que no creímos deben de haber tenido un fondo de verdad. Aquellos hombres manipularon de forma accidental "electrones" sin saber lo que hacían. Sobre todo su uego ideal fue el "magnetismo" preludio de la actual electricidad. Plinio habla de un hecho construido de lo que hoy se le llama "magnetita" que mantenía en suspensión a una diosa de hierro. El stand de Mahoma sin duda que debió estar supeditado en el aire según cuenta la leyenda. Fuerzas magnéticas de aquellos tiempos hicieron tal "milagro". No es menos milagroso lo que acaban de demostrar Thompson y Davison: Que la energía es materia y la materia es imperceptible energía.

En la Secretaría del...

(Viene de la pág. TRES) —

—Así es, señor Martin: en toda crisis, nada más terrible y desorientador que las incognitas y esta hemos de hacerla despejar cuanto antes en bien y provecho de los intereses de la economía nacional.

Zeleón, aprueba, manifestando:

—Han dado ustedes en el clavo; es mi modo de pensar. La incertidumbre en que estamos los productores de café, los pequeños cosecheros, comerciantes, industriales, en fin, todo el país, es grande, y, está confusa e incierta situación hace profundos malestar y perjuicios imaginables.

Interviene el señor Charpentier:

—Volviendo a lo del presupuesto, no me explico este caso: Declives: no pago servicios en la que respecta a las deudas extranjeras, recomendaré dese al propio tiempo las retenciones consiguientes: quisiera q' se me dijera ¿cuál es el objeto?

Opina el Señor Martin: —Una apreciación, dijéramos, NOMINAL... Si no se paga es por que, prácticamente, no se puede pagar, y, quedando de los ingresos ALGO con que, a medias, poder hacer frente a a esos compromisos, sería pési ma política económica es de las retenciones; no son ellos, esos números, pocos o muchos, si es que sobran, deben aplicarse a obras y trabajos de administración. Y, así será, sin duda alguna.

Replica el señor Charpentier: —Así debe de ser, si señor, pero preciso es hacer desaparecer totalmente del presupuesto ese capcioso capitulo referente a "retenciones".

Agrega el señor Jiménez Or-

—Un procedimiento que se impone, señor Charpentier y tenga seguridad que no ha de pasar desapercibido a la observación del congreso. Estoy de acuerdo con el señor Martin en su modo de opinar. En esta crítica situación, tan importante hacer facilidades económicas a Fomento para el sosten y ensanchar en trabajos de obras públicas, como el proteger a los cafetaleros en las críticas condiciones en que se encuentran; hacer esto, es defender al país de la bancarrota. Suenan el timbre de la presidencia, llamando a los diputados a sesión, y termina aquí la conversación.

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS

Magnifico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica por "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestros horas oficiales de transmisión para estos servicios, son:
7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticiaciones como del exterior.

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA... VARIETADES... SORPRESAS...
LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 — Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570.

14 HIDROAVIONES NORTEAMERICANOS LLEGARAN AL GOLFO DE NICOOYA EL JUEVES O VIERNES

Realizar ellos el vuelo de San Diego a la base naval de Coco-Solo

SAN DEGO, California, 7. UP.— Una escuadrón de catorce hidroaviones de la marina de los Estados Unidos salen en las horas de la mañana del miércoles en un vuelo sin paradas de esta base naval rumbo a Coco-Solo, orza del Canal, haciendo su primera etapa en el Golfo de Nicoya, Costa Rica, o sea después de haber recorrido la distancia de 3,089 millas. El escuadrón viene bajo el comando del teniente comandante B. E. Growtop, y al despegar de las aguas de las aguas del golfo citado los hidroaviones cruzarán el istmo de Centro América para acuatizar en la bahía de Coco-Solo. Ya nestos catorce aparatos a reponer un igual número de hidroaviones de modelo an ficado que pertenecen al distrito naval N° 15, o sea el de la zona del Canal. La permanencia de los hidroaviones en el Golfo de Nicoya será de pocas horas.

BRASIL NO ESTA DISPUESTA A ESTABLECER UN 'MODUS VIVENDI' EN LA INDUSTRIA CAFETALERA. — HA SIDO ENGA...

30 MILLONES DE...

(VIENE de la pag. UNO)
este se ha hecho en el congreso en este negociado del presupuesto y declara enfáticamente que si los gases, en total, no se reducen por lo menos a 30 millones, las rentas no producirán para cubrir un presupuesto mayor a esa suma, llegándose a los déficits, lo que sería para el país lo peor de las cosas.

HOY, EL CONCHO VINDAS EN EL TEATRO MODERNO

HOY! Martes diciembre 7
PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
George Brent, y Beverly Roberts, en:

EL PODER DEL CORAZON MODERNO
A las 3 y 7. — C 0.30
CORAZON BANDOLERO
A las 8.45 — C 0.50
Gran Velada del

CONCHO VINDAS
VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Guy Kibec, con Dorothy Mohre y Gordon Jones, en la sensacional Comedia humorística:

LA NUEVA CRUZADA AMERICA
A las 7 y 8.45 — C 0.30
Robert Young y Madge Evans, en: CASORIO EN PUERTAS

LIBANO
7, 8.45 Ent. continua—30
Deanna Durbin, en:

LOS TRES DIABLILLOS KEITH
7, 8.45 Ent. continua—30
En español! Carmen Hermsillo, en:

TRAS LA REJA IDEAL
7, 8.45 Ent. continua—30
El drama maternal sublime LA DAMA ERRANTE

SADA DOS VECES Y NO CAERA POR TERCERA

Que se protejan los otros países productores en los mercados

PARA, BRASIL, 7. — El periódico 'Correio' comenta de lmodis nés árpero los despachos recibidos de la Nueva York, Colombia y otros países que tratan de interesar a Brasil en el establecimiento de un 'modus vivendi', el cual pondría fin a la nueva política cafetalera emprendida por Brasil al abandonar por completo el control sobre los precios de exportación del café. El rotativo dice: "Brasil ha sido traicionado dos veces y de ningún modo está dispuesta a ser traicionada de nuevo", refiriéndose a las recientes conferencias cafetaleras celebradas entre las naciones productoras de café en el continente americano, la de Bogotá en setiembre de 1936 y la de Habana en agosto de 1937. E leditorial culpa a "Colombia y a los otros" por el fracaso de las dos conferencias por no haber podido llegar a un entendimiento para el control continental de las exportaciones, y termina diciendo: "Ahora que Colombia y las otras naciones se protegen en los mercados, y que acen con resignación la situación que ellas mismas han provocado".

EL PRESIDENTE ROOSEVELT SURE DE UNA MANDIBULA INFECTADA

WASHINGTON, 7. UP. — El presidente Roosevelt regresó a la capital después de su excursión de pesca en el golfo, sufriendo de una mandibula infectada. Inmediatamente se le tomó una radiografía de rayos X de la mandibula, y sus médicos esperan el resultado de ésta para someter al presidente a un tratamiento específico.

CONCEDIDO EL GAS HELIO A LA COMPANIA DE ZEPPELINS ALEMANA POR LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 7. — La junta de control de municiones adjudicó 17,000 pies cúbicos de gas helio a los agentes americanos de la compañía Zeppelin, como se presume para la operación del dirigible gemelo del destruido "Hindenburg" en viajes entre Alemania y los Estados Unidos. La concesión es la primera que se ha hecho de acuerdo con la nueva legislación que permite la exportación de gas sobre el cual los Estados Unidos poseen un monopolio. Esa legislación pasó en el congreso después de un debate dedicado especialmente a ciertos temores de que potencias extranjeras pudieran usar el gas en tiempo de guerra. La ley exige que el gas puede ser exportado en cantidades especificadas, siempre que las autoridades estén satisfechas que el gas no será empleado para fines militares. Los operadores de los zeppelins alemanes buscan el gas helio debido a que posee cualidades satisfactorias de elevación, pero no encierra los riesgos de inflamabilidad explosiva como el hidrogeno.

LOS ESTIVADORES INGLESSES REHUSAN DESCARGAR UN VAPOR QUE TRAE CARGA JAPONESA

SOUTHAMPTON, 7. — Los estivadores de este puerto rehusaron descargar doscientas toneladas de mercaderías japonesas llegadas aquí a bordo del gran transatlántico "Duches of Richmonds", creyéndose que la actitud de los trabajadores de los muelles es el comienzo de un vigoroso boicoto anti-japonés. La organización de Southampton se dirigió a las otras de la misma industria en todo el país, y si estas acuerdan apoyar a los estivadores de Southampton, la situación se pondrá muy aguda, en vista de que se esperan numerosos barcos con cargamentos desde el Japón. El vapor aludido tendrá que llevar su cargamento de nuevo a Canadá. Hasta ahora Japón no ha presentado ninguna protesta diplomática.

EX-MAGISTRADO EN ESTADO DE SUMA GRAVEDAD

Al cierre de la edición se nos comunica esta sensible noticia: En su residencia en las vecindades de la ciudad de Escasu, encuéntrase en estado de suma gravedad el ex-magistrado don Matías Trejos, esperando por desgracia de un momento a otro un desenlace fatal, lo

PROGRAMA

Del concierto extraordinario que dará la banda militar de San José en celebración de la inauguración del balneario en la fuente de Ojo de Agua, como homenaje al señor administrador del ferrocarril eléctrico al Pacifico, Lic. don Claudio Cortés, a las 10 y media horas.

- 1º—Claudio Cortés—Marcha con clarines (estreno) Cantillano.
2º—Poeta y Aldeano—Obertura—Suppé.
3º—Jota Navarra—Gil.
4º—Rose Marie—Selección de la opereta—Friml-Stothard.
5º—La Goya—Potpourri—Arr. Gallmany.
El director general, Roberto Cantillano.

LOS QUE EDIFICAN EL PODER DEL SOVIET ESTAN SIENDO EXTERMINADOS POR STALIN

PARIS, 7. UP. — Walter Krivitzky, en oficial del ejército rojo durante 18 años un agente soviético y que también ha ocupado el puesto de director del instituto de las industrias de la guerra, anunció hoy que se había separado del gobierno de Moscú. Krivitzky dice haber cumplido una misión en el exterior en el servicio de los Soviets declaró: "El gobierno de Stalin está colocándose más y más en oposición no sólo con los intereses soviéticos, sino también con los del movimiento obrero en general. Todos aquellos que han ayudado a intensificar el poder de los Soviets a través del fuego de la guerra civil, hambre y frío están destinados al exterminio. Yo sé y tengo pruebas que se ha puesto un premio sobre mi cabeza, sin embargo, yo creo que es mi deber como un revolucionario militante sacar a la luz todos los hechos para el conocimiento de la opinión internacional de los trabajadores." Krivitzky dijo que los acusados en los recientes procesos en Moscú fueron acusados con falsedades, y que se les hizo confesar a la fuerza. Alexander Barmine, ex-secretario de la legación soviética en Atenas, hizo una declaración parecida el sábado pasado, cuando anunció que, había renunciado del servicio diplomático ruso para unirse a los exiliados en Paris.

CASTIGADAS LAS PRIMERAS INFRACCIONES A LA LEY DE MERODEO

LAS AUTORIDADES HAN PROCEDIDO EN CARTAGO Y GRECIA.—LO QUE DECLARA AL RESPECTO EL INSPECTOR GENERAL DE HACIENDA

Por infracciones a la ley de merodeo, cuatro individuos han sido condenados por las autoridades de San José a 90 días de cárcel, incommutables. En Cartago y Grecia han sido penados otros procesados. Comentando estos casos el inspector general de hacienda, coronel Zavaleta, declara: en lo moral-social, el éxito de esa ley estaba en su aplicación y me complazco en anunciar que las autoridades respectivas lo hacen con toda escrupulosidad y rectitud, y yo que

signo de cerea y con el mayor cuidado el desarrollo de las cosas observo con satisfacción el magnífico resultado de los procedimientos; asegurando que el merodeo es combatido por ese medio con buen éxito. No he fallado, pues, en mis predicciones. Razón tuve, en consecuencia, en apoyar decididamente la instancia para que esa ley fuera dada por el congreso en cuyos buenos efectos le creyeran entonces muchas gentes que fatuadamente la combatirían.

CAMPO CEDIDO

PARTIDO REPUBLICANO PROVINCIAL DE CARTAGO

Directiva Provisional del Partido Republicano Provincial de Cartago, cantón de Alvarado, Provincia de Cartago, colores: azul y verde. Se publica para efectos electorales únicamente la Directiva cantonal para la elección municipal.
Presidentes Honorarios: Luis Diez Presbítero Tinoco Gutiérrez, Carlos Piedra Chacón, Enrique Flores M.; Forbijo Jiménez Montero.
Presidentes efectivos: Jorge Beeche

Bombardada de...

(VIENE de la pag. UNO)
cionalistas a la hora de almuerzo, envió a los transeuntes a los abrigos a prueba de bombas en busca de protección. Los cafés se vaciaron con rapidez inusitada y momentos después de estallar el primer proyectil en el centro de la ciudad, no se veía nadie en las calles. Cerca de media hora duró este repentino bombardeo, y todas las granadas explotaron con formidable estrépito en las partes centrales de Madrid. Según dicen los militares fueron unos treinta disparos los que se hicieron.

DECIRE Y RUMORES

Rumores con visos de verisimilitud:
—Que el licenciado don Lucas Raúl Chacón ocupará el 5º lugar de la papeleta de candidatos a diputados por la provincia de San José (partido republicano nacional) y que este candidato será reemplazado en la dirección del Liceo de Costa Rica por el profesor Divila, actual director de la Imprenta Nacional.
—Que nuestro ministro en Europa, profesor Dobles Segreda, ha dispuesto regresar al país y que se ha pensado en el secretario de educación público, Lic. Aguilar, para reemplazarlo.
—Que próximamente una delegación oficial visitará el caserío limitrofo sur. La Cuesta en misión de estudio para ver de establecer en ese paraje una agencia aduanera en razón del tráfico comercial internacional que hay allí.

FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA
Image of a woman sitting at a desk with a typewriter and a lamp.

RAVENTOS

HOY a las 3, 7, 8.45 C 1.00
1º—El imponente desfile atletico en Mexico.
2º—ORA PONCIANO o YA NO SOPLAS COMO MUJER
con: Jesús Solorzano, Chato Ortín, Chaffán y Barceleta

Mañana: ORA PONCIANO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.50
Usar Romero y Clare Trevor en: JOYAS FUNESTAS

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.50
Continúa narriendo JALISCO NANCA PIERDE